

LIGUE AUVERGNE-RHÔNE-ALPES DE NATATION RÉUNION COMMISSION WATER-POLO Lundi 15 décembre 2025 Visio 19h-22h

Présents :

Mesdames : Bettina BRIAND, Lucille LEJCZYK, Peggy MARCHAND, Caroline ORSI

Messieurs : Julien BOURGÈS, Tanguy CORBOZ, Xavier FRAILE, Pascal PLANCHON

Excusés : Noa DI FRAJA, Paolo VENTURELLI

Ordre du jour :

1. Point sur l'avancement du travail par sous-commission
2. Questions / points divers

1. Le point sur l'avancement du travail par sous-commission :

Arbitrage et développement des jeunes arbitres

La région manque de jeunes arbitres. Sur les tournois U14, la proposition avait été faite de positionner des jeunes qui souhaitent se former en tant qu'arbitre. Malheureusement ces mêmes jeunes sont aussi sollicités pour jouer sur les tournois régionaux ou nationaux liés à leur catégorie d'âge. Il paraît nécessaire de trouver une autre solution pour arbitrer sur ces tournois. Faut-il augmenter les frais d'engagement pour que la Ligue puisse nommer des arbitres ? Il n'est pas sûr que cette proposition suffise vu le faible nombre d'arbitres adultes disponibles.

Avec 4 matchs par après-midi et le faible nombre d'arbitres, il est impossible pour les officiels d'accomplir leurs tâches avec une concentration maximale et constante.

Actuellement, il y a environ 5-6 jeunes qui arbitrent régulièrement et qui pourraient bénéficier d'un temps de formation privilégié. Le contenu et la date de cette formation doivent être réfléchis et seront discutés lors de la prochaine réunion de la commission. Un email a été envoyé par le secrétariat de la Ligue à l'attention des clubs, pour proposer une date de formation « officiels B ». Il y aura une formation officiels B Water-Polo le dimanche 11 janvier

2026 à Seynod, ainsi qu'une autre session le 18 janvier, sur les tournois U14 et sur différents sites : Givors, Annonay et peut-être à Moulins.

Actuellement, tous les matchs se jouent en double, ce qui facilite la désignation des arbitres.

Le site Extranat doit être mis à jour pour rajouter/enlever les arbitres présents sur la région.

Communication

Le site Instagram WP Ligue AURA est régulièrement mis à jour par Noa. Toutes les informations mises en ligne sur Instagram par les clubs, sont repostés sur le site WP Ligue AURA. Cela permet de mettre en avant les actualités de chaque club et de diffuser plus largement ce qui se passe au niveau waterpolo dans la région. La commission encourage tous les clubs à continuer de mettre à jour leurs actualités pour qu'elles soient ensuite rediffusées.

De même, le site de la Ligue AURA est mis à jour régulièrement.

Développement et Championnats jeunes

Il semble que les clubs sont satisfaits du format de rencontre pour les tournois de la catégorie U12. Néanmoins, il sera intéressant de réfléchir avec les coachs à un autre format de jeu, notamment pour que les équipes qui ont un meilleur niveau puisse jouer sur un bassin de 25m. Une alternance entre les longueurs de bassin serait un moyen de répondre à cette demande. Noa pourra faire la proposition aux coachs dans le groupe WhatsApp U12.

A la fin de la saison et sur les différents championnats, un bilan des formules proposées sera effectué en lien avec les clubs. Celui-ci servira à la mise en place des différents championnats sur la saison prochaine, et à voir s'il y a possibilité de faire autrement que de rencontrer très souvent les mêmes équipes (ex pour le championnat U16, CNABR a déjà rencontré 4 fois Moulins).

Formation des entraîneurs

Une proposition a été envoyée aux coachs pour qu'ils fassent connaître leurs besoins en formation. Une relance va être faite auprès des coachs. Un module de formation est à l'écriture et serait soumis lors d'un regroupement U16. Il y aura un temps de formation théorique (tactiques défense/attaque) de 3H et un temps de formation pratique. Ce projet va également être discuté avec le responsable de l'ERFAN. La Ligue vient d'obtenir la certification Qualiopi pour ses actions de formation. Une nouvelle étape est franchie dans la réouverture de l'ERFAN.

Développement du water-polo féminin (Peggy)

Les filles nées en 2015 et 2016 peuvent jouer dans les tournois polonat mais les résultats n'apparaissent pas dans Extranat.

Sur le championnat féminin senior, il a été acté qu'il puisse y avoir plus de 4 extensions de licence par feuille de match. Aujourd'hui, sur les 7 filles faisant partie de l'équipe Edelweiss, seulement 2 ont demandé une extension de licence. Par contre, il y en a 9 qui proviennent de la région PACA, des clubs d'Aix en Provence et de Toulon. Nous ne savons pas si les clubs ont bien fait parvenir leurs demandes. A ce jour, il n'y a pas de réponse de la Fédération, ni de Yann Even-Graal.

Une section féminine pourrait se monter entre les clubs de Moulins et de la Bièvre. L'année prochaine, il pourrait y avoir 5 équipes Aura et 1 BFC et peut-être 1 autre équipe d'une autre région. Cela ferait entre 5 à 7 équipes pour le championnat 100% féminin.

Il a été rappelé que la demande d'extension de licence se fait avant le démarrage du championnat. Si une joueuse souhaite intégrer le championnat féminin et que son équipe actuelle ne le propose pas, il peut aussi être demandé un transfert de licence. S'il y a de nouvelles joueuses souhaitant intégrer le championnat féminin et qu'une extension de licence doit être sollicitée, la demande doit parvenir à Pascal et Xavier qui répondront sous couvert de la décision de Jean-Luc.

Le prochain tournoi féminin aura lieu en janvier à Chenove.

CNAHN (Xavier)

Xavier souhaite mettre en place un vrai suivi pour les jeunes qui sont inscrits sur la liste CNAHN. Pour cela, il serait nécessaire de pouvoir récupérer les listes. Aujourd'hui, la Ligue n'en est pas destinataire. La proposition serait que ces jeunes ainsi que leurs parents soient vus au moins 2 fois dans l'année et de vérifier que les dossiers administratifs avec le suivi médical soient à jour.

Le championnat N3 (Pascal)

Les désignations sont rendues difficiles et reviennent très régulièrement par manque d'arbitres.

La commission félicite les clubs, des efforts fournis pour compléter les feuilles de match sur Extranat. Les résultats y sont notés ainsi que la désignation des arbitres.

Des équipes ont fait la demande d'avoir accès au bassin 1h avant le début du match pour avoir un temps d'échauffement plus long. Cela peut signifier pour certains clubs que les matchs aient lieu plus tard. Tout dépend de l'accès à la piscine. A appliquer dès le mois de janvier, si possible.

Un courriel, au mois de janvier, va être envoyé aux clubs pour organiser la finale du championnat. Il a été convenu que celle-ci ait lieu dans un lieu neutre le week-end du 25 et 26

avril pour le classement des équipes 1 à 4. La Fédération a besoin de connaitre les équipes qui s'engageront dans le championnat national avant le 3 mai. Pour organiser ces deux matchs, la priorité sera donnée au club proposant un bassin aux normes : 25x20 m et un tableau électronique.

Les sanctions : Pascal a rencontré Patrice Gozard, responsable de la commission de discipline à la Ligue Aura pour envisager un travail commun. Depuis le début de la saison, plusieurs joueurs ont été sanctionnés (avertissements ou EDA). Les dossiers de suspension devront être inscrits sur Extranat pour qu'il puisse y avoir un suivi.

Si un joueur est sanctionné lors d'un match du championnat de Ligue, il ne l'est que sur le championnat régional. C'est la même chose sur le championnat national.

Le règlement intérieur de la N3 est presque terminé, relecture par Lucille, Julien, Xavier et mis en ligne sur le site de la Ligue d'ici la fin de l'année 2025.

Les CFL

La Ligue devra envoyer, avant le 31 janvier 2026, à la Fédération, l'engagement de nos 4 équipes dans les différentes CFL.

Aujourd'hui il y a eu 2 regroupements U12, 1U16 et 1 pour les filles. Le premier regroupement pour la catégorie U14 aura lieu en février.

Le premier regroupement pour les U12 s'est bien passé. Il y avait beaucoup de joueurs présents. La sélection va se poursuivre selon le calendrier établi ci-dessous.

Lors du regroupement des U16, 30 joueurs étaient présents. Il y avait des joueurs absents dont certains car ils étaient malades. Ils pourront être vus lors des prochains temps de sélection. Deux joueurs sont à l'INSEP et pourront intégrer la liste. Il y a peu de gardiens.

Pour les regroupements de la sélection filles : il y a eu 1 regroupement. Le travail prévu lors du tournoi Habawaba a été annulé, faute de participants. Deux autres temps de sélection auront lieu sur 2 tournois organisés : celui de la Calad Cup et celui de Moulins. La sélection se fera sur ces 2 temps.

Le compte-rendu des différents regroupements doit être envoyé à Caroline et Xavier.

Caroline a demandé à tous les sélectionneurs de lui faire parvenir un budget prévisionnel pour la fin du mois de décembre. Ce budget sera présenté à Jean-Luc et Maxime pour prise de décision. Les modalités concernant le défraiemment des coachs vont être discuter avec Jean-Luc et Maxime. Si les coachs ont besoin de renseignements, ils doivent s'adresser à Pascal ou Xavier.

A ce jour, voici le calendrier de tous les regroupements par catégorie :

- Pour la catégorie U16 :
 - o Dimanche 14/12
 - o Dimanche 15/02
 - o Samedi 21/03
 - o Dimanche 12/04
- Pour la catégorie U14 :
 - o Dimanche 1/02
 - o Vendredi 20/02
 - o Dimanche 12/04
 - o Samedi 9/05
- Pour la catégorie U12 :
 - o Dimanche 30/11
 - o Stage du 16 au 18/02
 - o Dimanche 29/03
- Pour la catégorie U15 filles
 - o Dimanche 23/11
 - o Dimanche 18/01
 - o Dimanche 1/02 : tournoi à Moulins
 - o Dimanche 22/02
 - o Dimanche 13/04
 - o Dimanche 26/04
 - o Week-end du 2-3/05 : tournoi de la Calad Cup

La structure Haut-niveau

La sous-commission a identifié les différents points qui sont à prendre en considération pour travailler ce projet :

1. La catégorie d'âge : la 3^{ème} au collège et les années de lycée.
2. Un club porteur ayant déjà une équipe N1 voire N2 ayant une envie de développer le water-polo à haut-niveau dans les 3 prochaines années
3. La proximité de bonnes écoles,
4. La facilité de déplacement avec les transports en commun
5. L'accès journalier à une piscine

Ce projet doit d'abord identifier un club qui souhaite se lancer dans ce projet. Les membres de la sous-commission vont prendre contact avec les clubs qui peuvent répondre aux premiers critères. Le travail de repérage des écoles sera effectué dans un second temps : rencontre avec les établissements scolaires pour la mise en place d'une section sportive water-polo, horaires d'entraînement en adéquation avec la scolarité des joueurs (dans l'idéal, pas trop tard le soir).

En France, il y a deux clubs identifiés pour la formation des joueurs de waterpolo : Douai et Strasbourg. Les deux clubs agissent de la même façon concernant la prise en charge des joueurs. Ceux-ci sont internes de leurs établissements scolaires et des familles se proposent de les héberger le week-end moyennant une indemnisation pour les familles accueillantes.

2. Point divers

La prochaine réunion du Codir aura lieu le 17 janvier.

17 clubs sur 19 ont payé leurs frais d'engagement.

Les finales du championnat de France de Waterpolo universitaire se dérouleront les 18 et 19/03 à St Etienne.

Date de la prochaine réunion : la semaine du 23 février 2026. Bettina envoie le sondage.